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杨浦已基本建成“一案三制”的卫生应急系统

本区开展“国际禁毒日”宣传

1987 年 6 月 12 至 26 日，联合国
在奥地利维也纳召开了关于麻醉品
滥用和非法贩运问题的国际会议，提
出了“爱生命 、不吸毒”的口号，与会
138 个国家的 3000 多名代表一致同
意将每年 6 月 26 日定为“国际禁毒
日”，以引起世界各国对毒品问题的
重视。

相关链接

本区5月底工资集体协商合同期内企业达5760户

“保过”不靠谱 培训陷阱多 雨天地滑市民需防“被撂倒”

巴士一汽在新江湾城社区推出灵活调度新举措

缓解“最后一公里”出行难

■记者 刘竹一

本报讯 6月25日下午，申城电闪
雷鸣，瞬间暴雨如注。连日来，黄梅
季节“湿答答、黏糊糊”的特征就尤为
明显，潮湿的天气着实“撂倒”了不少
市民，近日，本区各大医院里骨折病
人数量明显增多。

市民韦阿姨家住一楼，潮湿的地
板每天擦5、6遍，踩上去仍感到有些

湿滑，令她十分烦恼：“家中有小孩、
有老人，万一滑倒摔跤就麻烦了。”韦
阿姨的担心并非杞人忧天，记者从新
华医院了解到，这几天，因为地面湿
滑导致摔伤的患者明显增多，是平日
里的三到四倍。

新华医院急救中心副主任医师
杜奇容表示，摔伤之后应保持冷静，
在等候就医的过程中，可自行简单处
理。“比如手腕摔伤后，患者可以先利

用身边毛巾、纱布等材料先进行止
血，第二步用夹板把摔伤处固定住，
以防止二次损伤。”

根据最新天气预报分析，未来几
天，本市将多阴雨天气，并伴有雷电
和短时强降水等强对流天气，湿度较
大。市民朋友还需加强防护，可穿着
鞋底有花纹的鞋子，走路时脚趾尽量
抓地，避免疾走或奔跑，步行时身体
重心可适当前倾，以防摔倒。

■记者 毛信慧

本报讯 6 月 25 日，上海市卫生
和计划生育委员会评估专家组来到
杨浦，就本区创建“国家卫生应急综
合示范区”工作情况进行复核评估。

评估主要围绕卫生应急的组织
体系、指挥协调、预案体系、应急准
备、监测预警、应急处置、总结评估、
社会动员等八个方面展开。在听取
了本区关于示范区创建工作的汇报
后，专家组分别对区政府、区联动中
心、区卫计委、区疾控中心、区卫监
所、市东医院、长白新村街道、建设
小学、闸北发电厂等单位进行文件
查阅和实地走访。

记者从评估会上了解到，本区
已基本建成“一案三制”的卫生应急
系统。应急预案体系逐步完善，形
成了由突发公共事件总体应急预
案、卫生应急专项预案、处置流程、
工作规范组成突发公共事件卫生应
急预案体系。卫生应急管理体制基
本健全，区域各重点单位均已成立

卫生应急领导小组和管理部门。联
防联控工作机制畅通，卫生部门承
上启下、响应协调、军地融合的应急
联动机制基本形成。突发卫生公共
事件应急管理工作机制建立健全，
建立了应急值守、监测预警、信息报
告、应急物资储备管理、应急处置、
预案修订、应急工作评估和应急工
作督导等工作制度。

此外，卫生应急队伍和能力进
一步得到加强。各类卫生应急队伍
组建齐全，应急装备和储备得到充
实，队伍管理逐步走向制度化、规范
化。突发公共卫生事件检测预警能
力和实验室检测能力明显提高，各
级各类卫生应急培训和演练得到
强化。

下一步，本区将进一步推进卫
生应急信息化建设。据了解，目前
投资4239万元的一期信息化建设已
完成，实现了区域内各类医疗卫生
单位的互联互通，但主要依靠公共
网络系统，本区将建立起卫生应急
的专用网络和决策系统。

■记者 周琳 文/摄

本报讯 昨天上午，在第 26 个国
际禁毒日来临之际，一场主题为“远
离毒品危害，共建和谐家园”的文艺
演出活动在五角场下沉式广场举
行。此次活动由区禁毒办、区文化
局、五角场街道、区妇联、上海自强服
务总社杨浦工作站联合举办。

“在漫长的禁毒岁月里，我们打
击罪恶的贩毒集团、拯救了无数吸毒
者的生命，这是五星红旗指引的辉煌
战果，这是五星红旗彰显的无穷威力
……”文艺演出活动在殷行街道选送
的舞蹈《红旗颂》中拉开序幕。随后，

《阳光的爱》、《向昨天告别》、《感恩》
唱出了戒毒人员告别毒品、回归社会

的心愿和对社会各界的感恩之心，
《一轮红日照胸间》唱出了一线禁毒
战士的风采。整台演出精彩纷呈，展
示了本区健康向上的禁毒风貌。

除文艺表演外，活动现场还设
有法律、民政、卫生等咨询台，为群众
答疑释惑；司法社工、禁毒志愿者们
向过往行人发放禁毒宣传资料和宣
传品。

区禁毒委相关负责人在活动仪
式上呼吁，要正确认识禁毒工作的长
期性、艰巨性和紧迫性，进一步增强
防毒、拒毒、禁毒意识，完善防控体系
和机制建设，形成合力，加大人、财、
物投入，最大限度减少毒品危害，促
进社会和谐稳定。要坚持打防结合、
宣传互促、科学戒毒等措施并举，创

造良好的城区环境，为杨浦国家创新
型试点城区建设作出贡献。

据了解，“国际禁毒日”当天，
各街道（镇）也分别组织了相关宣
传活动，在全区范围掀起禁毒宣传新
高潮。

■记者 应沈漪

本报讯 记者从6月21日召开的
2013年劳动关系工作推进会上获悉，
截至上月底，本区工资专项集体协
商合同期内企业已达 5760 户，集体
合同协商期内的企业达到 6153 户，
分别覆盖地区已建工会企业的 56%
和60%；另外，区仲裁院在法定审限
内，依法调解和裁决劳动人事争议
案件610件；各街道（镇）受理调解辖
区内企业劳动人事争议案件150件，
成功调解141件，调解率达94%。

工资集体协商和集体合同协
商，是用人单位与职工代表以集体
协商的方式，根据法律、法规、规章
的规定，就劳动报酬、工作时间、休
息休假、劳动安全卫生、职业培训、
保险福利等事项，签订集体的书面
协议。集体协商的形式不仅维护了

职工合法权益，也是促进企业健康
发展的有效手段。

根据区劳动关系协调联席会议
下半年工作安排，区人社局、区总工
会和区企联、区工商联作为三方成
员单位，将进一步加强对基层企业
的工作指导，积极有效地推进企业
的集体协商，让“企业愿谈，职工敢
谈、会谈”，确保年内工资专项协商、
集体合同协商分别达到已建工会可
协商企业的70%和90%。

据统计，当前在本区注册、经营
的各类经济组织已达3万户，其中非
公经济占 94%以上，职工人数达 35
万人；其中，外来从业人员比例将近
五成。区人社局相关负责人表示，
由于地区产业结构的调整，部分职
工面临再就业安置；区域内建筑工
地数量大，要避免发生欠薪矛盾，地
区劳动关系和谐稳定任务仍艰巨。

本报讯 新江湾城社区是第三代
生态化国际社区，面积达9.8万平方
公里，近年来居住人口逐渐增多，市
民的“最后一公里出行”成为难题，
针对这一情况，巴士一汽公司自
2011年先后开辟1201路和1218路两
条公交线路，多次到居民区调研，听
取民意。

1201 路自开线时的原起讫站政
悦路国伟路调整至殷行路淞沪路，双
向连接轨交 10 号线，大大方便新江
湾城街道及周边小区居民的日常出

行。近日巴士一汽又积极采取措施，
采用灵活多样的调度形式为缓解新
江湾城地区居民最后一公里出行难
亮出新招。

由于新江湾城的入住人口不断
增长，1201路的客流量从2011年6月
9628 人，上升到 2013 年 5 月的 47502
人。1218路的客流量从2012年10月
的 7632 人 ，上 升 至 2013 年 5 月 的
22362人。

为了进一步方便该社区居民出
行，巴士一汽公司在乘车高峰时段增

加车辆投放，实行 1201 路和 1218 路
两线跨线经营，班次统一调度放行举
措，通过挖潜运能，1218路由原早夜
高峰20分/班次，调整为18分/班次；
低谷由原 40 分/班次，调整为 35 分/
班次。同时还调派公司其他线路的
公交车，临时实施跨线支援1201路，
早夜高峰增加各2个班次，早夜高峰
由原 7 分/班次，调整为 15 分/班次，
缩短了乘客候车时间，增加公交车运
能班次与地铁10号线无缝对接。

■宗禾

■记者 刘竹一

本报讯 随着暑期的来临，各类
培训补习班再次“升温”，不少学校
为吸引生源，给出若达不到某一目
标即可退还部分学费等“保过”承
诺，但是否签订协议就能获得万无
一失的保障？

小瞿在一所电脑职业技能学校
报名电脑网页设计课程，按照与该
学校签订的培训协议书，如没有通
过相关课程考试，学校将退还部分
学费。全部课程结束后，小瞿参加
考试但未通过，他按照协议去学校
申请退费，不料校方一口回绝。

在接到消费者投诉后，区消保
委与该校负责人取得联系，对方辩
称他们只负责培训，并非与该消费
者签订培训协议的招生单位，故对
此情况概不负责。当区消保委要求
校方提供招生单位联系方式时，该
负责人又称该单位早已搬走，无法
联系。经区消保委对照比较，发现
其证件上的单位全称与协议上的盖
章单位在名称上确实有微小的差
别，消费者在签订协议时并未注意
到这一情况。当区消保委建议去工
商部门查找是否有该单位时，该校
负责人又称他们会提供学校不能退
费的依据。在交涉过程中，校方认

为按照培训协议中“消费者上课出
勤率不得低于90%，否则不予退款”
的规定，小瞿属于不能退款的范
围。根据该校提供的学生考勤记
录，小瞿的出勤率只有45%，但该份
考勤记录遭到小瞿否认，认为完全
是学校编造的，上面也无消费者本
人的签字，但对此情况，区消保委无
法加以证实，消费者也无法举证。

区消保委认为该学校在签订培
训协议时就是“有备而来”，故意使
用与本单位有微弱差别的单位名
称，一来消费者不会轻易注意到其
中差别；二来万一有学生不能通过
考试校方可以完全推卸责任；三来
在协议中故意写入关于考勤率的避
责条款，但又没有规定考勤记录必
须由学生签字确认后才能生效。这
样，校方完全可以依据上述几点将
自己置于“安全线”内，将所有责任
推卸干净。表面上，该校与消费者
签订了培训协议，使其放心参加培
训，可一旦出现问题，消费者凭该份
协议却无法为自己“讨回公道”。

在此，区消保委提醒广大消费
者，在与学校签订培训协议时要认
真阅读协议内容，并非签订协议就
有保障，如若粗心大意容易掉进商
家在协议中预先暗藏的陷阱中，给
自己造成难以追回的损失。


